

Frequently Asked Questions (FAQs)

1. *Pourquoi le Musée juif de Suisse déménage-t-il?*

En 2017, le Musée juif de Suisse a temporairement emménagé dans de nouvelles salles pour des expositions spéciales au Petersgraben 31. Le public a manifesté un grand intérêt et les expositions spéciales ont fait l'objet d'une grande attention, au niveau local et international (par exemple, «Le Journal. Comment Otto Frank a porté la voix d'Anne de Bâle au monde», 2018-2019, et «Passeports, Profiteurs, Police. Un secret de guerre suisse», 2019-2020). À long terme, le Musée juif de Suisse souhaite stimuler de plus en plus les discussions sociales par des expositions et des événements. Les chambres spacieuses du Vesalgasse 5 sont idéales pour cela.

2. *Où le Musée juif de Suisse déménagent-il?*

Le nouvel emplacement du Musée juif de Suisse se trouve à la Vesalgasse 5, au cœur de Bâle, non loin du Kollegiengebäude de l'Université de Bâle et du Spalentor. Au Moyen Âge, le premier cimetière juif sur le territoire de l'actuelle Suisse se trouvait sur ce terrain. Des pierres tombales juives des 13^e et 14^e siècles ont été découvertes en 1937 lors des travaux de construction du Kollegienhaus. Aujourd'hui, on peut les voir dans la cour du musée, à la Kornhausgasse 8.

3. *Est-il possible de visiter la nouvelle maison ?*

Les personnes intéressées peuvent avoir un aperçu de la future maison du Musée juif à certaines dates. L'installation pop-up «Être juif littéralement. Une histoire d'interprétation» présente au rez-de-chaussée une sélection de définitions du mot «juif» tirées d'encyclopédies des quatre cents dernières années.

4. *Le Musée juif de Suisse restera-t-il ouvert jusqu'au déménagement?*

L'exposition permanente restera ouverte aux visiteurs à la Kornhausgasse 8, et le programme d'événements, y compris la Journée européenne de la culture juive organisée par le musée, continuera d'avoir lieu.

5. *Combien va coûter la rénovation et le déménagement du Musée juif de Suisse ?*

Un budget de 10 millions de francs suisses a été prévu pour la rénovation et le déménagement, ainsi que pour le programme d'expositions et d'événements jusqu'en 2034. Un montant supplémentaire de 10 millions de francs suisses doit être réuni à long terme en tant que capital pour générer durablement les revenus nécessaires au fonctionnement grâce à la collecte de fonds dans toute la Suisse. Des citoyens suisses juifs et non-juifs ainsi que des personnes intéressées de l'étranger seront sollicités. En plus de la contribution annuelle du canton de Bâle-Ville, le musée est soutenu par des fondations et des particuliers.

6. *Que va devenir la collection du Musée juif?*

Le nouveau bâtiment situé à la Vesalgasse 5 offrira un espace suffisant et des conditions de stockage professionnelles pour la collection de plus de 2 000 objets du Musée juif de Suisse.

7. *Qui soutient le déménagement du Musée juif de Suisse ?*

Une équipe d'experts et un comité de patronage composé de personnalités du monde politique, économique et culturel soutiennent le Musée juif dans ses projets de relocalisation.

8. *Quel architecte réalisera la transformation de la Vesalgasse 5?*

La nouvelle conception de la maison et l'architecture sont sous la responsabilité du bureau Diener & Diener depuis 2022. La scénographie du nouveau Musée juif de Suisse est développée par Samuel Strässle et Tanya Eberle du Studio Streberle en collaboration avec l'équipe du Musée juif de Suisse.

9. *Qui sont les propriétaires?*

Les propriétaires Anna-Tina Weber-Tramèr et Ursina Baumgartner-Tramèr se réjouissent de l'emménagement du Musée juif de Suisse: «En tant que propriétaires, l'une des options possibles pour nous était que la maison soit utilisée à des fins culturelles dans le futur. Le Musée juif de Suisse est donc un locataire approprié, et nous espérons que des expositions importantes et des événements intéressants seront bientôt présentés dans l'ancien magazine de la Vesalgasse 5.»